



---

Conseil de sécurité

## **Briefing ICC Soudan**

New York, le 13 juillet 2023  
Déclaration de la Suisse

---

Merci, Monsieur le Président.

La Suisse remercie le Procureur de la Cour pénale internationale Karim Khan pour son exposé détaillé sur la situation au Darfour et salue la participation à la présente séance du représentant du Soudan.

Dans quelques jours, nous célébrerons le 25<sup>e</sup> anniversaire de l'adoption du Statut de Rome de la Cour pénale internationale, qui a marqué une étape cruciale de l'engagement de la communauté internationale dans la lutte contre l'impunité. En déférant la situation au Darfour au Procureur de la Cour pénale internationale, ce Conseil a mis en lumière le lien intrinsèque entre justice et paix durable. Ce qui a été réaffirmé il y a 25 ans est toujours valable aujourd'hui : il ne peut y avoir de paix sans justice.

Forte de cette conviction, j'aimerais souligner trois points :

Premièrement, nous exprimons notre grave préoccupation par rapport à l'escalade du conflit et l'aggravation de la situation humanitaire au Soudan, y inclus au Darfour. La Suisse condamne les violations du droit international humanitaire qui ont pu y être commises. Elle est particulièrement préoccupée par les allégations de crimes sexuels et sexistes, y compris celles de viols massifs et de violence à l'encontre des enfants mentionnées dans le rapport du Procureur. À cet égard, sa décision d'enquêter sur les incidents survenus dans le cadre des hostilités actuelles est une contribution importante à la lutte contre l'impunité.

Deuxièmement, nous saluons les avancées réalisées par le Procureur depuis la présentation de son dernier rapport malgré ce contexte difficile. La Suisse suit attentivement les développements dans le procès de M. Ali Abd-Al-Rahman et se félicite de la célérité de la procédure ainsi que du rôle central accordé aux victimes et aux témoins. Leurs voix doivent être entendues. Nous saluons également l'intensification des interactions avec les organisations de la société civile et communautés touchées, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du Soudan.

Troisièmement, nous tenons à souligner l'importance de la pleine et entière coopération avec la Cour pénale internationale. Nous réitérons notre appel aux autorités soudanaises et à l'ensemble des parties au conflit à s'acquitter de leur obligation de coopérer avec la Cour en vertu de la résolution 1593. La Suisse salue la collaboration appuyée entre le Bureau du



Procureur et les pays tiers. Elle invite tous les États à redoubler d'efforts pour qu'une justice tant attendue par les victimes au Darfour soit rendue.

Monsieur le Président,

Alors que la situation se dégrade quotidiennement au Soudan, le besoin de justice est central et exige un engagement et une attention renouvelés de la part de tous, y compris ce Conseil. La Suisse tient à réaffirmer sa détermination à lutter contre l'impunité ainsi que son soutien inconditionnel envers la Cour en tant qu'instance judiciaire indépendante chargée d'enquêter sur les crimes les plus graves qui touchent l'ensemble de la communauté internationale. Elle représente un gage d'espoir et mérite notre plein soutien. Comme le dit le rapport, cette fois-ci, la loi doit protéger celles et ceux qui en ont le plus besoin.

Permettez-moi de terminer sur les mots d'une représentante de victimes soudanaises: « Nous attendons depuis longtemps de voir les auteurs de ces crimes comparaître devant un tribunal. Nous suivons de près l'évolution du procès Abd-Al-Rahman et sommes convaincus que la justice sera rendue ».

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Mister President,

Switzerland would like to thank the Prosecutor of the International Criminal Court, Karim Khan, for his detailed briefing on the situation in Darfur, and welcomes the participation of the representative of Sudan in this meeting.

In a few days' time, we will be celebrating the 25th anniversary of the adoption of the Rome Statute of the International Criminal Court, which marked a crucial milestone in the international community's commitment to the fight against impunity. By referring the situation in Darfur to the Prosecutor of the International Criminal Court, this Council highlighted the intrinsic link between justice and sustainable peace. What was reaffirmed 25 years ago is still valid today: there can be no peace without justice.

With this conviction in mind, I would like to highlight three points:

Firstly, we express our grave concern about the escalation of the conflict and the worsening humanitarian situation in Sudan, including Darfur. Switzerland condemns the violations of international humanitarian law that may have been committed there. We are particularly concerned by the allegations of sexual and gender-based crimes, including those of mass rape and violence against children mentioned in the Prosecutor's report. In this respect, his decision to investigate incidents in the context of the current hostilities is an important contribution to the fight against impunity.

Secondly, we welcome the progress made by the Prosecutor since the presentation of his last report, despite this difficult context. Switzerland is closely following developments in the trial of



Mr Ali Abd-Al-Rahman and welcomes the speed of the proceedings as well as the central role given to victims and witnesses. Their voices must be heard. We also welcome the increased interaction with civil society organisations and affected communities, both inside and outside Sudan.

Thirdly, we would like to stress the importance of full cooperation with the International Criminal Court. We reiterate our call on the Sudanese authorities and all parties to the conflict to fulfil their obligation to cooperate with the Court under Resolution 1593. Switzerland welcomes the close cooperation between the Office of the Prosecutor and third countries. It calls on all States to redouble their efforts to ensure that the victims in Darfur receive the justice they so long for.

Mister President,

At a time when the situation in Sudan is deteriorating daily, the need for justice is central and requires renewed commitment and attention from everyone, including this Council. Switzerland would like to reaffirm its determination to fight impunity and its unconditional support for the Court as an independent judicial body responsible for investigating the most serious crimes of concern to the entire international community. It is a beacon of hope and deserves our full support. As the report says, this time, the law should provide protection to those who need it most.

Allow me to conclude with the words of a Sudanese victims' representative: "We have been waiting for a long time to see perpetrators stand in court. We are following the progress of the Abd-Al-Rahman trial closely and trust that justice will be delivered."

I thank you for your attention.